

Fecha: 17-06-2024

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Gore avanza en socialización de la ERD y prepara consulta para definir proyectos clave

Pág.: 4

Cm2: 818,2

VPE: \$ 1.967.876

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
10.000
30.000
 No Definida

Por Nicolás Álvarez Arrau
nicolas.alvarez@diarioelsur.cl

El Gobierno Regional continúa en el avance del diseño de la Estrategia Regional de Desarrollo (ERD), hoja de ruta de la Región cuyo ajuste fue aprobado en agosto del año pasado por el Consejo Regional. Hoy, los esfuerzos están puestos en la etapa de socialización de la herramienta para dar a conocer los alcances de esta estrategia de nueve lineamientos que busca la construcción de una región "cómoda y atractiva". Todo esto en base a tres pilares: desarrollo económico, sostenibilidad y calidad de vida con identidad y seguridad.

Blas Aranceda, jefe de la División de Planificación y Desarrollo Regional, explica que en esta fase se han realizado talleres —los últimos con actores privados del mundo productivo vinculados a la infraestructura— para exponer los objetivos que se persiguen y hacer un seguimiento que permita identificar proyectos clave y que deberían estar en consideración, como el puente Industrial para el área logística. "Eso quiere decir que uno debería preocuparse de que esa iniciativa avance acorde a su planificación, y así otras ideas como la construcción de vías alternativas a la ruta 160 o el mejoramiento del eje hacia Penco (...) Hay que tenerlos súper controlados desde el punto de vista de su avance porque se definen como estratégicos", enfatiza.

La idea es contar a los diversos actores cómo quedó la estrategia e invitarlos a identificar cuáles son los proyectos más significativos para hacer este seguimiento. En las próximas semanas se espera llevar estos talleres a las provincias de Biobío y Arauco, tarea que se retrasó por el paso del último temporal. Una vez terminado esta fase de levantamiento, para esta segunda parte del año el Gobierno Regional espera levantar una "etapa de comunidad" que se materializará a través de una consulta que ayudará a priorizar los proyectos.

"Esta nueva etapa parte del segundo semestre. Después de hacer el levantamiento preliminar hay que sensibilizar con esta segunda fase más comunitaria, y lo que hemos conversado es hacer una consulta, como la que se hizo respecto al transporte. Creo que esa debiese ser la fórmula para el hito de identificar cuáles son las iniciativas que tienen mayor impacto para la Región y las cosas más relevantes que debe hacer Biobío para llegar donde se planteó llegar mediante esta estrategia", precisa Aranceda. La consulta mencionada por el



La Estrategia Regional de Desarrollo se establece como una hoja de ruta para la Región del Biobío. Se hará partícipes a los candidatos al Gobierno Regional.

“Esta etapa parte del segundo semestre. Después de hacer el levantamiento preliminar hay que sensibilizar con esta segunda fase más comunitaria, y lo que hemos conversado es hacer una consulta”.

Blas Aranceda,
jefe División Planificación y Desarrollo

En 2023 se visó un último ajuste a la Estrategia Regional de Desarrollo

Gore avanza en socialización de la ERD y prepara consulta para definir proyectos clave

El objetivo de la actual fase es dar a conocer el trabajo hecho a la fecha, pero también identificar las iniciativas de la Región que requieren un mayor seguimiento. Se prevé generar la encuesta dentro del segundo semestre.

9

lineamientos estratégicos tiene la Estrategia Regional de Desarrollo. Tres pilares sostienen esta herramienta.

representante del Gore hacen referencia a "Decide Biobío", cuyos resultados fueron entregados en junio de 2022 y en la que votaron de forma online más de 54 mil personas del Gran Concepción y Los Angeles.

Así como se ha consultado a gremios y especialistas, la idea será también recoger la opinión de los candidatos al Gobierno Regional, a fin de que esta propuesta

pueda sostenerse en el tiempo, más aún si la fuerza que gane la elección el 27 de octubre sea contraria a la línea del gobernador Rodrigo Díaz.

Las instancias de socialización son destacadas por gremios como la CChC Concepción, Puertos de Talcahuano o la Alianza Gremial de Transportes Biobío, espacios desde donde celebran la posibilidad de dar apreciaciones

para visonar la imagen objetivo de la Región.

"Tener la oportunidad de compartir con otras instituciones y ver el consenso que tenemos sobre planes de inversión que son necesarias nos estimula a seguir avanzando en una agenda para Biobío", enfatiza Guacolda Vargas, gerente de Desarrollo y Sostenibilidad de Puertos de Talcahuano.

LINEAMIENTOS ESTRATÉGICOS

La ERD cuenta con nueve lineamientos estratégicos: calidad de vida, crecimiento económico, sostenibilidad, planificación e infraestructura, seguridad y prevención, identidad regional, capital humano, ciencia y tecnología, capital social y descentralización y gobierno. Cada uno de ellos cuenta con objetivos estratégicos.

Parte de estos objetivos plantean, por ejemplo, alcanzar el desarrollo pleno de los habitantes, "con equidad, inclusión, seguridad social y vida digna, reduciendo situación de vulnerabilidad, con énfasis en niñas, niños, adolescentes y personas mayores", aumentar la productividad y la competitividad regional, posicionar a la Región como un polo de tecnología e innovación en energías limpias, aumentar la inversión pública y privada en infraestructura, fortalecer sistemas de apoyo y acompañamiento a víctimas de violencia, desarrollar la identidad cultural y territorial, "respetando la diversidad, desarrollar el capital humano a través del fortalecimiento de la formación, la capacitación tecnológica y especialización de los trabajadores para su acceso a mejores empleos", apalancar la confianza entre individuos e instituciones, o impulsar la descentralización de la gestión pública.